

Te invitamos a que nos sigas en todas nuestras redes sociales, para que juntos hagamos que la ABM crezca y más gente conozca nuestro trabajo a favor de México.



Viernes 16 de junio de 2023

ABM Y ENTORNO FINANCIERO

Advierte Banxico recuperación económica en todas las regiones

El Banco de México estimó que en el primer trimestre de este año la actividad económica se expandió en todas las regiones del país y, por primera vez desde el inicio de la pandemia, todas se ubicaron por arriba de los niveles observados en el primer trimestre de 2020. De acuerdo con datos del banco central, la economía nacional reportó entre el primer trimestre del 2000y el mismo periodo de este año un crecimiento de 2.8 por ciento, liderada por la región Centro Norte, con 4.1 por ciento, mientras que el mayor rezago se observa en la zona Centro, con apenas un avance de 0.8 por ciento.

EL FINANCIERO, LA JORNADA

Nearshoring tendrá efecto de contagio, prevé Banxico

Si bien el norte del país y la industria manufacturera serán los ganadores con la relocalización (nearshoring), otras regiones y sectores podrían verse beneficiados con un efecto de contagio o derrama, aseguró el Banco de México (Banxico). "Hay que tener muy presente todo este efecto de derrama cuando pensamos en la relocalización", dijo la directora general de Investigación Económica, Alejandrina Salcedo Cisneros. Durante la presentación del Reporte de Economías Regionales, estableció que este proceso de la relocalización no nada más será para las nuevas empresas que van a generar aquello que se va a exportar, sino con efectos de derrama en todos los sectores. Mencionó como natural a la región del norte como la más beneficiada en mayor medida, dada la alta integración con la frontera, y sería un lugar natural para recibir esta relocalización. Sin embargo, aseguró que todas las regiones tienen potencial de salir favorecidas, según los comentarios que recibió el banco en una encuesta. Sin embargo, ve importante tener un entorno favorable para la inversión.

EL UNIVERSAL

Efecto del nearshoring se verá en 2025: Banxico

Los efectos de la relocalización de cadenas productivas, conocido como nearshoring, serán paulatinos y se notarán entre 2024 y 2025, dijo Alejandrina Salcedo, directora general de Investigación Económica del Banco de México (Banxico). En la presentación del reporte "Economías Regionales al primer trimestre de este año", reveló que cuatro de cada 10 empresarios consultados aseguraron que se estaban viendo beneficiadas por un aumento en la demanda y que esto lo asociaban con la relocalización de producción global. "Su impacto podría darse de manera gradual. Esto es natural porque es un proceso que ya inició pero es algo que toma tiempo; por ejemplo, la construcción o planeación para elevar producción o construir nuevas relaciones comerciales". Mientras que 26.2 por ciento de las empresas consultadas por el banco central prevén que este proceso pueda tardar más allá de este horizonte y que los mayores efectos del nearshoring se materializarán hasta 2026.

MILENIO DIARIO, [EL UNIVERSAL](#), [REFORMA](#)

Queremos crecer mucho en México, pero a un ritmo sostenible: Noel Quinn

Quiero que HSBC en México crezca a un ritmo que sea sostenible en el tiempo, dice Noel Quinn, presidente del Grupo Financiero HSBC Plc. "El 2022 fue muy bueno y el 2023 pinta para ser igual o mejor. Podemos duplicar nuestro tamaño en ocho o 10 años, pero lo más importante es hacer las cosas para que el crecimiento se mantenga en el tiempo. No soy fan de la estrategia de hacer un plan de ataque muy agresivo para crecer mucho en dos o tres años. Si te empeñas en ir demasiado rápido, puedes cometer muchos errores y entrar en un ciclo de rectificar y volver a empezar. Cuando eso pasa, se deterioran muchas cosas, entre ellas la relación con tus clientes. Esto es contraproducente porque debilita tu crecimiento en el mediano y largo plazos".

EL ECONOMISTA

Sheinbaum se reunió con banqueros

En su último día como jefa de gobierno de la Ciudad de México (CdMx), Claudia Sheinbaum se reunió con ejecutivos locales y globales de la institución financiera HSBC. A través de sus redes sociales, Sheinbaum Pardo destacó que en el encuentro se conversó sobre la situación actual y futura del país, tanto en materia de inversión como en el desarrollo económico. "Fue una muy interesante y productiva conversación", señaló la todavía mandataria capitalina. A la reunión asistieron Jorge Arce, presidente del consejo de administración de HSBC México; Noel Quinn, director Ejecutivo del Grupo HSBC Holdings; Michael Roberts, director de HSBC para EUA y América; y Kathryn Gurney, responsable de Estándares Globales de HSBC.

EL SOL DE MÉXICO

Tarjetas de crédito, motor del consumo: BBVA

Los segmentos de tarjetas de crédito y préstamos de nómina registraron un crecimiento anual de 37.7 y 26.4 por ciento, respectivamente, siendo los principales motores de la recuperación del consumo, de acuerdo con BBVA México. Por su parte, el financiamiento para la adquisición de bienes duraderos aumentó 7.8 por ciento real anual, mientras que los créditos personales registraron una variación real anual de 6.7 por ciento.

MILENIO DIARIO

GN alerta sobre posible filtración de bases de datos bancarios

Luego de haber detectado publicaciones en Internet que dan indicios de una posible filtración de base de datos de clientes de instituciones bancarias, el Centro de Respuestas a Incidentes de México (CERT-MX) de la Guardia Nacional (GN) emitió una alerta para las instituciones del sistema financiero, con el fin de salvaguardar la seguridad de la información de sus clientes y empleados. De acuerdo con el documento que revisó este medio, la posible filtración fue detectada en el foro conocido como Darkfarums, que se describe como un espacio de discusión sobre juegos, tecnología y otros temas relacionados con la delincuencia.

EL ECONOMISTA

Premios a la inversión financiera

Con los niveles de tasa objetivo de los bancos centrales e inflación, México con una tasa real de 5.11 %, se ubica entre los países que pagan los premios reales más altos a la inversión financiera.

EL ECONOMISTA

Unidos por la inclusión financiera en México

El sector financiero se está democratizando y las compañías están tomando acción para proveer opciones de ahorro, inversiones y créditos de forma formal para los ciudadanos. A propósito de su participación en el Foro Excélsior Servicios Financieros y Tecnología, Carlos Marmolejo, CEO de FINSUS, refirió que uno de los principales retos que enfrenta la banca en México es promover la inclusión financiera, ya que sólo tres de cada 10 personas tienen una cuenta bancaria; y de esas tres personas que la tienen solamente dos la usan de manera regular. "Méjico se ha quedado rezagado; históricamente ha avanzado poco en materia de inclusión financiera. Eso no quiere decir que las personas no ahorren o no obtengan créditos, lo están haciendo de una manera informal o riesgosa", mencionó en entrevista con Excélsior.

EXCÉLSIOR

Condusef cancela permiso de tarjeta Nu

La Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros suspendió el contrato de la tarjeta de crédito ala ahora sociedad financiera (Sofipo) Nu, por lo que puede no ser válido, debido a que ésta lo cambió sin notificar al organismo defensor. "Estamos desahogando un procedimiento al respecto con la propia Condusef informó Nu México a MILENIO.

MILENIO DIARIO

Bancos no pueden operar bitcoins

En el último Reporte de Estabilidad Financiera del Banco de México viene un recuadro aleccionador sobre cómo ve Banxico a los activos virtuales: los sigue viendo riesgosos (la primera noticia al respecto la tuvo Forbes, una nota de Enrique Hernández). Claro que hay propuestas regulatorias en México para el uso de criptomonedas (...) China, los tiene prohibidos. Y la India está estudiando su prohibición. Los activos virtuales no tienen respaldo por ningún banco central (...) Simplemente se operan bajo su libre oferta y demanda (...) Tienen riesgos. Banxico, lo dice con claridad (...) No pueden ser garantía de ningún crédito (...) En EU hay un grupo de trabajo del presidente Biden, que analiza los mercados financieros. El grupo ha pedido que estos "stablecoins" puedan operarse, pero bajo una nueva ley (...) Banxico ha decidido prohibir, por lo pronto, que los bancos e instituciones financieras mexicanas puedan operar con estos activos virtuales, ante su enorme riesgo de ser un fraude o lavado.

EXCÉLSIOR, columna Activo Empresarial de José Yuste

El diferencial de tasas de interés entre Bancos Centrales...

Tras la decisión de la Fed ayer de mantener su tasa de referencia sin cambio en 5.25% anual, el tipo de cambio se vio beneficiado al alcanzar mínimo en 17.08 pesos por dólar manteniendo los 600 puntos, tocando su menor nivel en el año y un registro no visto desde abril 2016 marcando una apreciación del 12% en 2023. El Peso Mexicano opera en un sistema de libre flotación desde 1994 a la fecha y su gran liquidez ha permitido operar las 24 horas del día. El fortalecimiento del "superpeso" se da por factores tanto internos (tasa de interés, política fiscal, la estabilidad de indicadores macroeconómicos), como externos (diferencial en tasas de interés entre bancos centrales como

la FED-Banxico, BCE-Banxico, BoE-Banxico, BoJ-Banxico. Además, ingresos por remesas, IED, Turismo y Balanza Comercial) (...)

24 HORAS, columna Finanzas 24 y Negocios de Alfredo Huerta

¡No se confíe!, FED: ¿pausa o salto?

Para la gran mayoría de analistas bancarios y bursátiles, la pausa efectuada por el Banco de México, implicó poner la fecha para el siguiente movimiento y, por supuesto, indicando que sería una baja (...) La Fed decidió brincarse esta junta para elevar la tasa de interés, porque con la de 5.25% no se sienten cómodos con el efecto de las tasas sobre la economía y el empleo(...) Lo que llama la atención es que algunos piensan que la decisión de pausar del Banco de México implica que podría subir la tasa si la Fed lo hace en la reunión, como si fuera mantra "seguir a la Fed" (...) Por cierto, durante el Reporte de Estabilidad del Sistema Financiero Mexicano, la gobernadora informó que en abril, después de la crisis bancaria en EU, nuestro banco central implementó el Régimen de Grandes Exposiciones en el sistema bancario (...) También se realizaron modificaciones al marco regulatorio en materia de riesgo de crédito (...) La expectativa sigue apuntando a que el mayor peligro que enfrenta el sistema financiero mexicano y la economía mexicana es la posibilidad de un deterioro en las perspectivas de crecimiento de la economía global (...)

EXCÉLSIOR, columna Cuenta Corriente de Alicia Salgado

En siete meses, cuatro incidentes ciberneticos

De diciembre del 2022 a junio del 2023, se presentaron cuatro incidentes ciberneticos relevantes en instituciones financieras mexicanas, que si bien no derivaron en afectaciones económicas para los usuarios, sí para las entidades. Lo anterior se desprende del "Reporte de Estabilidad Financiera" para el primer semestre del año, del Banco de México. Ahí, el organismo central detalla que los cuatro incidentes fueron atendidos por el Grupo de Respuesta a Incidentes Sensibles de Seguridad de la Información (GRI) de las autoridades financieras , conforme a sus protocolos. Otro incidente cibernetico tuvo lugar también en febrero a un banco, y estuvo relacionado con la vulneración informática a cajeros automáticos, con un impacto para la entidad de 8.4 millones de pesos. En marzo, el incidente tuvo que ver con

el servicio de transferencias a través de un código malicioso que afectó las transferencias electrónicas, una vez más a un banco.

EL ECONOMISTA

ENTORNO ECONÓMICO

Gobierno destinó 18 veces más recursos a estímulos a gasolinas que a protección ambiental en el 2022

El gobierno federal destinó el año pasado 18 veces más recursos a los estímulos fiscales a gasolinas que a gasto en protección ambiental, de acuerdo con los datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). En el 2022, en medio de la escalada de los precios internacionales del petróleo por las tensiones entre Rusia y Ucrania, el gobierno llegó a otorgar 100 % del estímulo fiscal al IEPS de gasolinas, por lo que dejó de recaudar 373,000 millones de pesos. Lo dejado de recaudar por estos estímulos, muy criticados por ser regresivos, fue 18.5 veces mayor a lo que el gobierno gastó en la función de protección ambiental, que sumó apenas 20,082 millones de pesos. Los estímulos fiscales a gasolina, que en este año han empezado a reducirse, afectaron fuertemente la recaudación de impuestos el año pasado, y pese a que el gobierno defendió que esto evitó una inflación de dos dígitos, para algunas instituciones esto fue un gran costo fiscal, en donde se sacrificaron gastos más necesarios para la población.

EL ECONOMISTA

Diálogos para consolidar la política económica de la 4T

La carrera por la coordinación nacional en defensa de la 4T (que en algún momento habrá de convertirse legalmente en carrera presidencial) de la alianza Juntos Hacemos Historia está en marcha y con ella las y los aspirantes han comenzado a separarse de sus cargos en aras de competir con piso parejo, lo que además es un acto de responsabilidad para que dichos cargos sean ocupados por personas que se dediquen a ellos. Durante la crisis económica mundial derivada de la pandemia, el gobierno de AMLO, responsablemente, implementó medidas extraordinarias para apoyar a pequeñas y medianas empresas, fortaleció los programas sociales para los sectores vulnerables, garantizó la continuidad de los proyectos estratégicos,

sin aumentos de impuestos, sin rescates económicos a grandes empresas e invirtiendo recursos para la compra de vacunas que se distribuyeron entre la población.

EL HERALDO DE MÉXICO

Afores registran minusvalías

En mayo, más de cien mil trabajadores vieron afectados sus ahorros para el retiro, ante la minusvalía por 241.53 millones de peso que registraron las administradoras de fondos para el retiro [Afores], de acuerdo con datos de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). Las minusvalías son la pérdida de valor de los activos bajos la administración de las Afores, y que únicamente se trasladan en pérdidas a los trabajadores cuando ejercen su derecho a retirar de su cuenta de ahorros para el retiro recursos por desempleo o por matrimonio. Así como por cambiar su cuenta de una Afore a otra, derecho que, cabe mencionar, fue suspendido por un periodo de seis meses como una medida precautoria en favor de los trabajadores, por parte de la Consar ante las minusvalías alcanzadas en el transcurso de 2022. No obstante, esta acción concluye en junio.

EL HERALDO DE MÉXICO

Crecerá 30% área rentable de Fibra Storage hacia finales de 2024

Fibra Storage, un fideicomiso de inversión en bienes raíces dedicado al arrendamiento de minibodegas, sigue adelante con sus planes de crecimiento y está en camino de finalizar con el desarrollo de nuevos inmuebles, con lo que prevé aumentar en 30% su área bruta rentable (ABR) actual, dijo Diego Isita. El director general del fibra explicó que su plan es consolidar una cartera inmobiliaria con más de 300,000 metros cuadrados (m²) rentables en un periodo de tres a cuatro años. En entrevista, dijo que las propiedades en proceso de desarrollo serán concluidas en los próximos 16 meses.

EL ECONOMISTA

Retiran récord de 9 mil 747 mdp por desempleo

De enero a mayo del 2023, los mexicanos que se quedaron sin trabajo efectuaron retiros parciales de su cuenta individual en las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores) por nueve mil 747.3 millones de pesos, una cifra récord para un mismo periodo, lo que significó un incremento de 10.3 por ciento anual. De acuerdo con cifras de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), si bien el monto retirado de enero a mayo de este año se aceleró respecto al ligero avance de 2.5 por ciento anual registrado en los primeros cinco meses del año pasado, está por debajo de las altas tasas de 28.3 por ciento en 2021 y de 51.4 por ciento en 2020, luego del inicio de la pandemia de Covid-19.

LA RAZÓN

Se obtienen 553.3 mdp de migrantes

De enero de 2019 a mayo de 2023, el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) recibió 553.3 millones de pesos como pago de las mensualidades por un crédito hipotecario de migrantes mexicanos que viven en EU. Realizaron el pago de 10 mil 761 créditos, a través de 179 mil 509 operaciones con remesadoras a través del programa Infonavit Sin Fronteras.

EL HERALDO DE MÉXICO

Sufriría el PIB con súper peso

La industria manufacturera en el sector exportador representa 86.9 por ciento de su valor, por lo que al recibir menos por los productos que se mandan al exterior, se incide en un decrecimiento del PIB, explicó Deloitte. De acuerdo con el Banco Mundial las exportaciones mexicanas representan el 41 por ciento del PIB nacional. Al valer menos el dólar, que es la moneda con la que se hacen las operaciones de comercio exterior, los exportadores ven reducidas sus ganancias, según el análisis "Los retos del 'superpeso' para el sector exportador" de Deloitte, firmado por la socia Cecilia Montano.

REFORMA

Superpeso cierra en 17.11 por dólar; repuntan petroprecios

De acuerdo con datos del Banco de México, el peso se apreció un marginal 0.04 por ciento, para cerrar en 17.1163 unidades por dólar spot, acumulando así, una ganancia ante la divisa estadunidense de 12.3 por ciento en 2023. El

tipo de cambio operó entre un máximo de 17.2190 y un mínimo de 17.1070 pesos por dólar. Juan Musí, asesor financiero y socio de Alpha Patrimonial, destacó que el comportamiento del superpeso se mantiene, pero lejos de ser un dato a presumir, empieza a preocupar. "Hay sectores de la economía a los que un tipo de cambio tan barato, o un peso tan fuerte, les está causando daño".

LA JORNADA

Sinaloa, se levantó el bloqueo, pero sigue el conflicto

Afortunadamente, el presidente Andrés Manuel López Obrador se deslindó y se manifestó en contra de la ocurrencia del gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, de exhortar a los productores de maíz a que, en lugar de bloquear los accesos al aeropuerto de Culiacán, tomaran las instalaciones de las empresas Gruma, Minsa y Cargill. Se negó también a recibir a los productores (...) Finalmente, los productores aceptaron levantar el bloqueo (...) Se reanudaron también las negociaciones con Rubén Rocha, pero el conflicto está lejos de solucionarse (...) Será una negociación difícil porque los productores exigen que se compren 6 millones de toneladas de maíz a precios de garantía (...) Lo que no se reconoce es que el origen del problema es que desaparecieron los programas de cobertura, la corrupción e inefficiencia de Segalmex, las disputas al interior de la Sader y la desaparición de Financiera Nacional de Desarrollo.

EXCÉLSIOR, columna Desde el Piso de Remates de Maricarmen Cortés

Génesis y desarrollo

Creer que con la decisión de los campesinos de Sinaloa de retirar su bloqueo del aeropuerto de Culiacán terminó la crisis del campo es estar profundamente equivocado: problema que no se enfrenta, se agrava. Estos campesinos, que son la parte más visible de un problema que se padece en, por lo menos, 20 entidades del país, son los más notorios (...) Ante la falta de respuesta satisfactoria, decidieron tomar la terminal aérea y las cosas se complicaron mucho más. Hubo quienes propusieron trasladar el problema al pedirles que fueran tomadas las instalaciones de Minsa, Gruma y Cargill. Afortunadamente, el Presidente paró este movimiento al decir que no lo veía como solución al problema (...) Sus acciones tienen que ver con la

desesperación ante la falta de respuesta de un gobierno que no tiene herramientas reales para enfrentar el problema (...)

EXCÉLSIOR, columna Análisis Superior de David Páramo

Espectáculos, colmillos a Profeco

Está en gestación un nuevo marco legal que busca enfrentar al ilícito y millonario negocio del engaño con el que estafan a miles de asistentes a espectáculos a través de la falsificación de boletos y códigos y, pretende evitar el abuso de las empresas de boletoaje y organización que sobrevenden y no reembolsan por cancelación, entre otras malas prácticas (...) Por lo pronto, en la Cámara de Diputados ya se aprobó un dictamen que busca proteger a los consumidores de estafas, de parte de los maleantes y abusos de las empresas boleteras en la compra de entradas para espectáculos. Con 24 votos a favor y 11 en contra, la Comisión de Economía y Competitividad de la Cámara de Diputados aprobó la iniciativa para sujetar a "candados legales" a las boleteras y empresas organizadoras. El dictamen todavía tiene que ser aprobado por el pleno de la propia Cámara de Diputados y del Senado de la República (...)

EL ECONOMISTA, columna Ricos y Poderoso de Marco A. Mares

¿En qué va el nearshoring?

Hace un par de años, hablar del nearshoring era una excentricidad. Solo uno que otro informado estaba al tanto de las discusiones que ya ocurrían en diversos consejos de administración de grandes empresas, considerando la posibilidad de salir de China, o bien localizar en otros puntos las futuras inversiones (...) La llamada Ley para Combatir la Inflación estableció importantes apoyos fiscales a las energías limpias, incluyendo subsidios para autos eléctricos ensamblados en Estados Unidos, en México o en Canadá. Y luego también quedó la Ley llamada Chips, para incrementar la competitividad de la región en materia de semiconductores. En el camino, el país que hasta ahora ha aprovechado mejor la relocalización, con el friendshoring más que con nearshoring, es Vietnam. Las exportaciones de este país asiático a EU pasaron de 46 mil 500 millones de dólares en 2017 a 127 mil 500 millones el año pasado. El crecimiento es de 174% en ese lapso, lo que significa un crecimiento anual promedio de 20.2% (...)

EL FINANCIERO, columna Coordenadas de Enrique Quintana

Landsteiner Scientific logra acuerdo

El laboratorio mexicano de biotecnología Landsteiner Scientific, que dirige Miguel Granados, llegó anoche a un acuerdo de reestructura de sus pasivos con el Banco Nacional de Comercio Exterior (Bancomext) y varias instituciones más, luego de una negociación que ha dejado satisfecha a todas las partes y como parte de su proceso de reestructura de pasivos autorizada por un juez bajo la ley de concursos mercantiles (...) Esta reestructura le permitirá a Landsteiner seguir extendiendo sus capacidades en las 16 áreas terapéuticas en las que participa, y que incluyen alergología, anestesia, analgesia, así como medicamentos anti infecciosos, cardiológicos, dermatológicos, ginecológicos, gastrointestinales y otros. La empresa también está activa en investigaciones médicas con cannabis (...)

EL HERALDO DE MÉXICO, Columna Un Montón de Plata de Carlos Mota

La campaña adelantada del "carnal" Marcelo

La principal promesa del excanciller Marcelo Ebrard para los recorridos de conocimiento que iniciarán las "corcholatas" es que habrá mucha diversión. Lo dice el personaje que adelantó por lo menos tres meses el proceso de sucesión presidencial y que aprovecha en su estrategia de posicionamiento la gran penetración que tienen las redes sociales: es la "corcholata ticktoker", aunque él mismo prefiere que le digan el "carnal" Marcelo (...) La pregunta que Marcelo quiere responder con sus giras por toda la República es: ¿qué sigue para la 4T en los próximos seis años? Y las respuestas que pretende exponer como parte de su proyecto son mejoras en la política de seguridad, en el sistema de salud, en la educación pública y en el manejo económico. Se tiene claro que hay que garantizar el crecimiento económico y para ello Ebrard pretende aprovechar oportunidades como el modelo de nearshoring (...)

EL UNIVERSAL, columna Historia de NegoCEOs de Mario Maldonado

Y la corcholata será Alito

El próximo 26 de junio la Alianza va Por México arrancará el proceso de selección del candidato que peleará la Presidencia de la República con la corcholata que surja de la elección de Morena. Ese día se anunciarán las reglas que regirán el procedimiento del PAN, PRI y PRD, donde la primera

aduana para pasar a la siguiente ronda será la recolección de un millón de firmas. Puede dar por hecho que ese número se terminará ajustando a prácticamente la mitad y, en una de esas, si la presión es mayor, podría reducirse hasta unas 300 mil rúbricas (...) Sin embargo, es altamente probable que entre los 30 y 90 días que les llevará a los registrados a la elección juntar sus firmas, se empiecen a dar los descartes por no poder cumplir con ese requisito de las bases (...)

EL HERALDO DE MÉXICO, columna La 5a Transformación de Darío Celis Estrada

A la caza de talento

Ya lo advertía el Foro Económico Mundial en su informe sobre el futuro del empleo: los trabajos enfocados en tecnologías de la información y de análisis de datos tendrán una fuerte demanda en los próximos años, no sólo en México, sino en el mundo. Sin embargo, las empresas han batallado para encontrar el talento en ciertas tecnologías como resultado de la elevada demanda y escasez de perfiles tan especializados. Por ello, resultan valiosas iniciativas como la de Danone, que dirige Silvia Dávila. La empresa realizará un hackatón en México, es decir, una competencia que ofrece a los participantes la posibilidad de sumarse a Danone como personal especializado en tecnologías de la información y data science. Durante el evento, los concursantes expondrán sus habilidades y conocimientos en estas áreas, que son las más demandadas por las firmas. Algunas empresas tendrán que echarle ojo a este tipo de iniciativas si quieren atraer más talento especializado, que tanta falta hace.

REFORMA, columna Capitanes

¿Meterán la mano en el Monte de Piedad?

Nos cuentan que el sindicato de trabajadores de Nacional Monte de Piedad anda muy contento luego de que el tema de la negociación de su contrato colectivo de trabajo y la complicada situación financiera de la institución llegó a la conferencia mañanera. Nos recuerdan que la secretaria del Trabajo, Luisa María Alcalde, se ha encargado del asunto desde hace meses, aunque las posturas siguen sin alcanzar un acuerdo (...) Habrá que ver hasta dónde mete la mano el Ejecutivo en un mercado de empeño que ya no es el mismo respecto de la idea romántica que aún maneja el sindicato y algunas posturas oficiales.

EL UNIVERSAL, columna Desbalance

La ruta del dinero

La insurtech Betterfly, que tiene de CEO a Jens Thobo-Carlsen, busca ampliar su presencia en nuestro país, de la mano de Chubb, que lleva aquí Alfonso Vargas. La plataforma de beneficios flexibles que combina bienestar, protección financiera y propósito social acaba de anunciar que las personas que tengan un seguro con Chubb podrán acceder a su plataforma para recibir asesoría en temas como salud y bienestar físico y mental que se lesionaron mucho durante la pandemia del coronavirus...

EL HERALDO DE MÉXICO, columna Corporativo de Rogelio Varela

Rangel de Alba y 15 años de CIBANCO Verde

Resulta que la segunda licencia que obtuvo Jorge Rangel de Alba para la operación de una institución de banca múltiple vía CIBanco acaba de cumplir 15 años. Vuela el tiempo. Como recordará esta firma fue pionera para constituir el primer banco verde de México. Más recientemente con Salvador Arroyo en el timón operativo, suscribió una alianza con Google de Larry Page para apuntalar su servicio digital, nodal con las nuevas generaciones.

EL SOL DE MÉXICO, columna Nombres, Nombres y... Nombres de Alberto Aguilar

ENTORNO POLÍTICO

"No vamos a dejarnos chantajear", dice AMLO ante protesta en Culiacán

Horas antes de que los productores inconformes liberaran el aeropuerto de Culiacán, el presidente Andrés Manuel López Obrador descalificó la movilización y las exigencias: "No vamos a dejarnos chantajear por corruptos", señaló en la mañana. El mandatario dijo que los promotores de la protesta forman parte de una organización de élite, auspiciada por partidos opositores e integrada por quienes en el pasado se quedaban con todos los subsidios para el campo. López Obrador lamentó las afectaciones a quienes necesitan viajar, pero dijo que este gobierno no permite chantajes y menos de gente acostumbradas a la corrupción. También rechazó la propuesta del gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, a los movilizados de ir a tomar instalaciones de las grandes empresas agrícolas.

LA JORNADA

CNA urge a mesas de trabajo con gobierno por crisis en maíz

El gobierno federal ha pasado de largo las propuestas de productores de maíz de Sinaloa de conformar mesas de trabajo con temáticas específicas, con el objeto de dar una solución a los problemas de rentabilidad que plantea la baja en los precios del grano este año, lamentaron empresarios del sector. Hace cuatro meses se propuso al gobierno federal (Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural y Segalmex) que se trabajará en dos mesas, una para la comercialización y otra sobre rentabilidad con los productores de maíz, a fin de que el mercado no afectara a los productores y no tuvieran pérdidas, pero no se han considerado esas propuestas.

EL ECONOMISTA

Duopolio domina la cuarta parte del mercado de maíz

En México se destinan anualmente 10 millones de toneladas de maíz para la elaboración de tortillas, alimento básico de la población. De dicho mercado, alrededor de 25 por ciento está controlado por Maseca y Minsa, las dos harineras más grandes del país. Estimaciones del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA) y del Consejo Nacional de la Tortilla (CNT) indican que la industria tortillera en México tiene dos fuentes principales de insumo: la masa o nixtamal tradicional, que ocupan 70 por ciento del total de 100 mil tortillerías en el país. En tanto, el otro es la harina, que principalmente está representado por dos empresas: Maseca y Minsa, que tienen 25 por ciento del mercado, mientras 5 por ciento restante está en manos de la empresa del gobierno Diconsa.

LA JORNADA

Lanza AMLO plan para evitar crisis por el cambio climático

Ante la ola de calor que afecta a gran parte del país, el presidente Andrés Manuel López Obrador declaró que su gobierno realiza una campaña de información a fin de que se adopten medidas preventivas para proteger la salud de los habitantes. Sin embargo, a pregunta expresa, manifestó que consultará con la Secretaría de Salud con el fin de emprender acciones para proteger a los estudiantes, mediante recorte en los horarios o en el calendario escolar. El coordinador Nacional de Comunicación Social, Jesús Ramírez Cuevas, acotó que la Secretaría de Salud emitió un boletín sobre los decesos. Mencionó que hace cinco años que no se registraban temperaturas

tan altas (ayer Coahuila, Sinaloa, Nuevo León y Tamaulipas estuvieron por arriba de 45 grados).

LA JORNADA

Sheinbaum: "no es un adiós, es por el futuro de la patria"

Claudia Sheinbaum dejó la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México en su aspiración de ser la primera mujer en la Presidencia de la República, pero ante los 80 mil simpatizantes que la arroparon ayer en el Monumento a la Revolución aclaró que no se trata de una despedida. Acompañada del que fue gabinete por casi cinco años, la aspirante a la candidatura presidencial de Morena aseguró que es "tiempo de mujeres". Durante su pronunciamiento, de más de una hora, enfatizó que buscará dar una "verdadera" continuidad al gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador.

MILENIO DIARIO

Encuesta / Avalan gestión y candidatura de Sheinbaum

Seis de cada 10 capitalinos aprueban el trabajo de Claudia Sheinbaum Pardo al frente del Gobierno de la Ciudad de México y dan su respaldo para que se convierta en candidata presidencial en 2024, de acuerdo con la encuesta de El Heraldo de México/Poligrama. A la pregunta: ¿Usted aprueba o reprueba el trabajo de la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum?, 59.5% dijo que la aprueba; 31.6% la reprueba y 8.9% respondió que "no sabe". En esta medición, realizada vía telefónica a mil personas en la CMDX, el pasado 12 de junio, también se le cuestionó a la ciudadanía sobre el desempeño de Sheinbaum Pardo, el cual resultó aprobatorio.

EL HERALDO DE MÉXICO

Propone fiscalización para corcholatas

Un tope de donaciones de cinco mil pesos de militantes o simpatizantes y que Morena defina una cuenta bancaria para tener un registro electrónico de ingresos y gastos de los aspirantes a la Coordinación de Defensa de la Transformación, propuso Marcelo Ebrard Casaubon. Como lo adelantó en Heraldo Televisión, el excanciller destacó la importancia de fiscalizar y transparentar los recursos que usarán las corcholatas en los recorridos por el país, del 19 de junio al 27 de agosto. Este jueves, en entrevista con Mario Maldonado, subrayó que las aportaciones deben ser "verificables por el

propio partido para conocer el origen, monto y en qué se está gastando". Luego, en conferencia de prensa tras el homenaje luctuoso en honor de Luis Walton, en el Colegio de San Ildefonso, Ebrard detalló su propuesta de financiamiento.

EL HERALDO DE MÉXICO

Adán Augusto no se registrará en persona; "falso, que me baje"

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, visitó al presidente Andrés Manuel López Obrador el jueves por la noche y dijo que le prometió trabajar siempre a su lado: "Como siempre, mi compromiso es trabajar junto a él". Confirmó que se registrará como aspirante a ser coordinador de defensa de la Cuarta Transformación; sin embargo, su equipo de prensa informó que no acudirá personalmente, pero enviará a un representante. Al salir de Palacio Nacional, López Hernández dijo que no le ha entregado su renuncia al Presidente y que será este viernes por la mañana cuando lo haga. Además, ofrecerá un mensaje a medios al mediodía desde un hotel de la capital del país.

EL UNIVERSAL

"AMLO definió método y alineó a las corcholatas"

Mario Delgado no tiene empacho en reconocerlo: lograr que las corcholatas se alinearan en un mismo proceso y sin patalear, no es su logro, sino del presidente Andrés Manuel López Obrador; fue él quien definió el proceso, el método, los tiempos y los nombres de los aspirantes. — ¿El Presidente logró que las corcholatas se alinearan? — Absolutamente, la opinión del Presidente pesó mucho, es el líder de este movimiento, esta convocatoria que nos hizo a la cena del 5 de junio fue muy relevante, porque fue una reflexión histórica de en dónde estamos, lo que se ha logrado y la importancia de mantenernos unidos. Nos dio recomendaciones muy claras al partido, contundentes: tiene que ser una disputa real, con transparencia, equidad en la contienda y sobre todo, tiene que respetarse la decisión del pueblo. Es decir, se tienen que hacer encuestas para saber qué es lo que quiere la gente.

MILENIO DIARIO

Ve bien Morena el tope de \$5 mil en aportaciones de simpatizantes

La dirigencia nacional de Morena aceptó establecer un tope máximo a las aportaciones que podrán hacer los simpatizantes de cada uno de los aspirantes a la coordinación nacional en defensa de los trabajos de la Cuarta Transformación y vio con buenos ojos el límite de 5 mil pesos que propuso horas antes Marcelo Ebrard. Pero también, que los legisladores "se mochen" para los recorridos que a partir del lunes realizarán por el país las llamadas corcholatas, expresó Mario Delgado, presidente del partido. Aún sin comenzar sus recorridos, que darán inicio formalmente el próximo lunes, Ebrard encabezó ayer en el Colegio de San Ildefonso un homenaje postumo a Luis Walton, ex alcalde de Acapulco, quien falleció el mes pasado. El acto, que se desarrolló de manera privada -y al que acudió, entre otros, el ex candidato del PT a la gubernatura de Coahuila Ricardo Mejía Berdeja-, concluyó con consignas de "presidente, presidente" para el ex canciller.

LA JORNADA

Corcholatas pasarán charola a legisladores

Ante las dudas de cómo se financiarán las giras de los aspirantes de Morena, PT y Verde Ecologista a la candidatura presidencial en 2024, el presidente de ese partido, Mario Delgado, les recomendó pedir a diputados federales, locales y senadores que simpatizan con ellos a mocharse con recursos. Mario Delgado informó que será hasta el próximo lunes cuando se definan los lineamientos de financiamiento que podrán usar en la campaña interna. Sin embargo, pueden contar con el apoyo de diputados, senadores, síndicos y regidores. El morenista señaló que los únicos que no pueden mostrar su apoyo hacia los aspirantes tanto política como económicamente son el presidente Andrés Manuel López Obrador, integrantes del gabinete legal y ampliado, gobernadores, alcaldes; los coordinadores parlamentarios del Senado y Cámara de Diputados y dirigencias nacionales.

EXCÉLSIOR

Prevé el Presidente que ya viene ola de calor... político

"Así como la temporada de calor (que azota diversos puntos del territorio nacional) va a ser la ola de otro calor (político) y van a estar saliendo cosas", auguró el presidente Andrés Manuel López Obrador al hacer una analogía entre la situación climática y la coyuntura política ante el proceso en Morena

para la elección de su candidato y el periodo electoral de 2024 en puerta. En la mañanera, a una pregunta sobre el video que circuló en redes sociales en el que se observa a la aún jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum-aspirante a ser abanderada de Morena a la Presidencia-, reclamar a Alfonso Durazo, presidente del Consejo Nacional de Morena, el recibimiento que simpatizantes de otros aspirantes le dieron el domingo pasado cuando llegó al hotel en el que sesionó ese órgano partidista, el mandatario federal evitó pronunciarse.

LA JORNADA

Titular de Lotería se apunta para Morelos

Margarita González Saravia dejará la Dirección General de la Lotería Nacional para buscar la candidatura a la gubernatura de Morelos por Morena. "En mi reunión con el Presidente manifesté mi deseo y compromiso de participar en el proceso interno de Morena por la gubernatura de Morelos, para lo cual renunciaré a la Dirección General de la Lotería Nacional, cumpliendo con los procesos legales correspondientes, en el momento que así me sea indicado", manifestó la funcionaria. González Saravia manifestó que "ha sido y es un honor" estar con López Obrador desde hace casi cuatro décadas.

MILENIO DIARIO

Toma impulso entre oposición ir a elección primaria para elegir candidato

A 10 días de que los partidos de oposición presenten el método que seguirán para definir candidato presidencial, el sistema de elecciones primarias está tomando vuelo y gana terreno entre los propios aspirantes, como el panista Damián Zepeda y los priistas Enrique de la Madrid, Ildefonso Guajardo, Claudia Ruiz Massieu y Beatriz Paredes Rangel. Algunos aspirantes manifestaron que la principal propuesta que corre en el análisis para la selección del abanderado es a través de elecciones primarias o internas, más que la suma de firmas, como lo propuso el PAN, o el método de encuesta que prevé llevar a cabo la Cuarta Transformación. Además, indicaron, esto permitiría dejar en la ronda final a un par o tres de los aspirantes, lo que reforzaría su posicionamiento y lograría alcanzar los mayores consensos.

LA RAZÓN

Tras 40 años, Omar Fayad renuncia al PRI

El exgobernador de Hidalgo, Omar Fayad, renunció al PRI tras 40 años de militancia partidista, luego de asegurar que en estos momentos no hay espacio para quienes desean aportar. En una carta enviada al Comité Ejecutivo Nacional (CEN), Omar Fayad dijo que dedicó dos de cada tres días de su vida a las causas priistas, por ello aseguró que tomó una de las decisiones más importantes para dar inicio un cambio de rumbo. En la exposición de motivos, el exgobernador de Hidalgo dijo que "la realidad es que hoy en el PRI, no hay espacio para quienes desean aportar desde una perspectiva crítica que construya".

LA RAZÓN

Apuesta EU por fuerza de tarea para frenar tráfico de armas

Bajo presión del gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador para profundizar su combate al tráfico de armas de manufactura estadounidense a México, la administración de su par estadounidense Joe Biden creó una nueva fuerza de tarea anticártel en su frontera suroeste. El propósito de esta estrategia es frenar el contrabando de armas de asalto hacia territorio mexicano; entre los primeros resultados resaltan los procesos contra un puñado de traficantes. Casi dos mil armas fabricadas en Estados Unidos que iban destinadas a las organizaciones criminales de México, así como más de 80 mil cartuchos, han sido decomisados entre octubre y marzo pasados como parte de la Operación Southbound ("Hacia el Sur", en inglés), conforme el gobierno de Biden ha convertido el combate al tráfico de armas en prioridad de su lucha contra el fentanilo y de la agenda con México.

MILENIO DIARIO

Indaga EU corrupción de Pfizer en México

El Gobierno de Estados Unidos investiga posibles actos de corrupción de Pfizer en nuestro País, de acuerdo con una investigación de Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI). Hasta ahora ni las autoridades estadounidenses ni Pfizer han precisado a qué periodo corresponde la investigación sobre México. En su informe financiero anual, la propia empresa farmacéutica reveló que el Departamento de Justicia estadounidense había iniciado una investigación relacionada con sus operaciones en México.

REFORMA

"Mi labor, donde la 4T me lleve"

Con firmeza, la secretaria de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez, asegura que no tiene ninguna ambición personal, que ella sólo busca ayudar a consolidar el cambio de régimen y la Cuarta Transformación de la vida pública que inicio el presidente Andrés Manuel López Obrador. El nombre de Rosa Icela Rodríguez se ha mencionado en la sucesión en la jefatura de gobierno de la Ciudad de México, sin embargo, ella sabe que su posición es donde contribuya a darle continuidad al proyecto de cambio en el país. En entrevista para Heraldo Televisión, con el periodista Javier Solórzano, la secretaria Rosa Icela Rodríguez expuso que ella es una mujer de trabajo, y que en 2024 se colocará donde el protagonista de transformación la necesite.

EL HERALDO DE MÉXICO

Impugna Luis Cárdenas Palomino la negativa a su solicitud de amparo

El ex director de Seguridad Regional de la extinta Policía Federal, Luis Cárdenas Palomino, impugnó la resolución de un tribunal de apelación que le negó el amparo contra el auto de formal prisión dictado en su contra por el delito de tortura contra Mario Vallarría Cisneros y su sobrino Sergio Cortez Vallarta, así como de los hermanos Eduardo y Ricardo Estrada Granados, para obligarlos a aceptar que formaban parte de la banda de secuestradores identificada como Los Zodiaco. El noveno tribunal colegiado en materia penal en la Ciudad de México admitió a trámite el recurso de revisión que promovió el ex funcionario para que los magistrados determinen si confirman, modifican o revocan el fallo.

LA JORNADA

ENTORNO ECONÓMICO Y POLÍTICO INTERNACIONAL

Economía de EU desacelera a pasos agigantados

La economía estadounidense resiste, pero está perdiendo impulso. Mientras que el avance en las ventas minoristas el mes pasado superó casi todas las estimaciones, la demanda de los consumidores se ha moderado respecto al año pasado. Los datos publicados ayer mostraron que la producción fabril

seguía siendo lenta, mientras que las solicitudes de beneficios por desempleo se mantuvieron en el nivel más alto desde finales de 2021. La producción industrial total, que incluye la minería y los servicios públicos, cayó 0.2 por ciento frente a abril, su primera caída del año.

EL FINANCIERO

BCE sube su tasa a 4% y anticipa un alza adicional

El Banco Central Europeo (BCF.) decidió ayer subir sus tipos de interés un cuarto de punto, hasta 4%, la tasa más alta desde 2008, porque prevé que la inflación "sigue siendo demasiado alta durante demasiado tiempo" y avanza una "probable" alza adicional para julio. El Consejo de Gobierno del BCE ha subido el tipo de referencia (el que cobra a los bancos por los préstamos a una semana) a 4% y ha elevado también en 0.25 puntos básicos la facilidad de crédito (a la que presta a los bancos a un día), hasta 4.25%, y la facilidad de depósito (a la que remunera a los bancos el exceso de reservas a un día), hasta 3.50%.

EL UNIVERSAL

Mercados

INDICADORES FINANCIEROS

Información al cierre del jueves 15 de junio de 2023			
DIVISAS			
	Dólar libre	16.60	17.56
	Dólar	17.10	17.11
	Dólar canadiense	12.96	12.97
	Euro	18.77	18.78
	Libra esterlina	21.94	21.94
	Yen Japonés	0.12	0.12

BOLSA	
ÍNDICE DE PRECIOS Y COTIZACIONES (BMV)	
↑55,344.25	
VARIACIÓN EN PUNTOS:	198.82
VARIACIÓN EN %:	0.36
EMISORAS A LA ALZA (%):	
GIGANTE	7.62
CHDRAUI	4.56
COXA	4.26
EMISORAS A LA BAJA (%):	
MEDICA	-6.88
HOMEX	-5.88
GISSA	-5.30
INDICADOR INTERNACIONAL	
DOW JONES	↑34,408.06
NASDAQ	↑13,782.82

METALES			
	Compra	Venta	
	\$	\$	
	Oro onza libre	31,600	36,000
	Centenario	38,250	43,450
	Plata onza libre	420	520

VALOR UDI	
CETES	
<i>Anterior</i>	<i>Actual</i>
7.766627	7.766578

PRECIOS DEL PETRÓLEO		
WTI		\$70.71 dólares por barril
BRENT		\$75.41 dólares por barril

THE 28	
Anterior	Actual
11.4995	11.4980

Conoce los programas de una de las Universidades más prestigiosas del mundo



Aplica bonificación del 15% sobre el costo del programa a colaboradores bancarios y sus familiares directos

* Para obtener la bonificación es necesario realizar la inscripción con Ana Lilia Ortega, aortega@abm.org.mx



¡Queremos que puedas seguir formándote!

Próximos Cursos

100% en línea

Inclusión y Salud Financiera
19 al 28 de junio

Diplomado en Finanzas Corporativas
26 de junio al 4 de octubre

Diplomado en Finanzas Bursátil
27 de junio al 5 de octubre

Taller de Data Storytelling y Visualización
de Datos
5 y 6 de julio

Riesgo Operacional: Según la normativa
de la CNBV
10 al 12 de julio

Taller Activos Digitales, Blockchain
y Metaverso
24 al 27 de julio

Clic para más informes | educacioncontinua@abm.org.mx

Karen D. Guzmán Meza
Educación Continua ABM

kguzman@abm.org.mx | 55 5722 4392